
 

 

【令和７年 第２回大山町教育委員会 議事録】 

 

日時     ：令和７年２月２５日（火）午前９時３０分～ 

場所     ：名和公民館 第１会議室 

出席委員   ：門脇明子、向陽寛孝、山洋美、山本健一 

欠席委員   ：なし 

教育長    ：鷲見寛幸 

その他の出席者：教育次長（赤路）、幼児・学校教育課長（井上）、社会教育課長（西尾）、 

       ：幼児･学校教育参事（浦木） 

参観人    ：０人 

 

日   程 

１． 開会宣言 

 

教育長 

ただいまから第２回大山町教育委員会を開会します。日程については、配布資料のと

おりです。 

 

２．議事日程の報告 

 

教育長 

会議時間については、午前９時３０分から終了目標を午前１０時３０分とします。 

 

日程第１ 

会議時間の決定 

 

自 午前９時３０分      至 午前１０時３０分 

 

日程第２ 

教育長報告並びに連絡事項 

１月２８～２月２５日までの報告事項、今後の予定について説明（下記は主な内容） 

 

教育長 

１月２８日、お正月大会で大山きゃらぼく保育園で行われました。 

１月２９日、嘉手納町のスキー体験が行われました。 

１月３０日、嘉手納町と大山西小との交流が行われました。 



 

 

２月１５日、テメキュラ市中学生派遣生徒選考会が行われました。募集人数６名に対

して１２名の申し込みがありました。 

２月２０日、立命館大学名誉教諭野田先生が来町され、管理職等を対象に不登校対策

についての講演会が行われました。 

今後の予定として 

３月３日、大山西小学校の佐藤校長による学力向上の講演会が行われます。 

３月６日、県立高校一般入試が行われます。 

３月１１日、町内中学校卒業式が行われます。 

３月１９日、町内小学校卒業式が行われます。 

 

 

日程第３ 

議案第１号 議会の議決を経るべき事件の議案について 

（大山町上大山辺地に係る総合整備計画の策定について） 

教育長 

議案第１号 議会の議決を経るべき事件の議案について（大山町上大山辺地に係る総

合整備計画の策定について）事務局より説明をお願いします。 

 

幼児・学校教育課長 

総合整備計画書について、大山町ではスクールバス 12 台を保有して運行しておりま

す。その中の 1台を更新するということで、スクールバス更新事業 1178 万 3000 円を令

和 7年度予算に計上しております。その内、辺地対策事業債 770 万を載せています。バ

スは「やまびこ 2 号」ですが、平成 17 年に購入したバスで、12 月末現在で 36 万キロ

を走っています。35 万キロを超えたバスが何台かありますので、順次更新をしていき

たいと考えております。 

 

教育長 

ご質問、ご意見がありましたらお願いします。 

 

委員 

バスは入札ですか。 

 

幼児・学校教育課長 

入札です。 

 

教育長 



 

 

その他、よろしいでしょうか。 

 

全委員 

了承。 

 

 

日程第４ 

議案第２号 議会の議決を経るべき事件の議案について 

（令和６年度大山町一般会計補正予算（第 11 号）教育委員会所管の予算） 

教育長 

議案第2号 議会の議決事件の議案について(令和6年度大山町一般会計補正予算(第

11 号)教育委員会所管の予算)ということで、事務局より説明をお願いいたします。 

 

幼児・学校教育課長 

令和 6 年度大山町一般会計補正予算 11 号の事業の概要について、幼児学校教育課の

歳入です。国庫支出金が 469 万 3000 円の減額について、これは国の補助金の額の確定

に伴い減額するものです。具体的には、名和小学校の照明設備の更新工事、名和中学校

のトイレ改修工事、大山中学校トイレ改修工事の補助金の額が決まり、それに伴った減

額になります。次に、県支出金が 111 万 5000 円の増額について、これは産休代替の職

員の補助金が入ったものです。次に、歳出の児童福祉総務費の一般が 100 万円の減額に

ついて、これは人件費の見込みにより減額をしたものです。次に、保育所管理事務とい

うことで 44万 1000 円の増額です。これは、保育所の広域入所児童の委託料が 57万 6000

円です。当初 6人分予定しておりましたが、実績が 8 人の見込みとなったため、このた

び増額をしております。次に、子育てのための施設等利用負担金ということで、実績見

込みで 13 万 5000 円の減額をしております。続きまして、病後児保育事業ということ

で、委託料を 10 万 5000 円の増額しております。次は教育委員会の経費の一般です。通

信運搬費を 9000 円の増額としております。これはタブレットの使用料です。次が、事

務局費一般ということで、これも人件費の見込みで 50 万減額としております。次が教

育振興費の一般で 246 万 3000 円の減額をしております。これは、英会話のサービス利

用料を受託事業者が直に国から補助金を受ける運営をされたので、大山町の負担がなく

なり全額減額したものです。続きまして、小学校の学校管理費 142 万 1000 円の増額で

す。燃料費、個別指導額の確定に見込みにより増額しております。次に、中学校費で中

学校管理事業ということで 50 万 8000 円の増額です。こちらも、学校から出てきた額の

確定見込みにより増額をしています。次に、中学校の教育振興費です。こちらは 122 万

3000 円の減額です。こちらも額の確定が見えてきましたので、10 万以上の不用なとこ

ろは減額をしています。次が、中山みどりの森保育園ということで、保育所管理事務を



 

 

10 万 5000 円の増額です。これは人件費の増額です。次が、中山みどりの森保育園で 38

万 3000 円の減額です。こちらは額の確定の見込みで、人件費等の減額をしています。

また、名和地区の保育所で保育所管理事務、110 万 8000 円の減額です。こちらも、全て

人件費の減額です。名和さくらの丘保育園で、152 万 8000 円の減額です。こちらも人件

費の額の確定見込みにより減額をしています。次に、大山地区保育所で保育所管理事務、

194 万円の減額です。こちらは、全て人件費の決算見込みにより減額をしております。

次に大山保育所、11 万 7000 円の増額です。こちらも人件費ですが、報酬が少し不足す

るということで増額にしております。次に、大山きゃらぼく保育園は 85万 1000 円の減

額です。こちらも、人件費の決算見込みにより減額しております。次に、大山ひめぼた

る保育園で 30万 5000 円の増額です。こちらも人件費の決算見込みより増額にしており

ます。次に、学校給食センターですが、町債で 450 万円の減額としています。これは、

給食用の備品の入札の結果、安く買えたため減額です。また、ＩＨ式の回転釜も入札の

結果安く買えたため減額になります。歳出ですが、学校給食センター大山で、人件費が

10 万円と、ＩＨ回線画面の更新事業で 126 万 2000 円、合計で 136 万 2000 円の減額と

なります。 

 

社会教育課長 

社会教育の部分で、同じ額の確定見込みにより減額するものと一部、増額を行ってお

ります。合併時に国際交流事業につきましては、使用料等で減額 10 万円になっており

ます。続きまして、社会教育総務費につきましては時間外手当が一部不足ということで

15 万円増額をしていますが、その他職員の手当等で減額になり、差引きで 61 万円の減

額です。成人式ですが、確定見込額ということで 70 万の減額です。これにつきまして

は、今年度から会場が名和トレセンから福祉センター名和になる関係で、借り上げする

物品が省略されたことから 70 万不要になったためです。次に、文化祭で使用した物品

等の確定の減額で 41万 1000 円です。次に、プール管理費ですが 200 万の減です。これ

は、夏休みのプール監視のパートタイム会計年度任用職員を見込んでいましたが、新た

な雇用は発生しませんでした。夏休みは学校主事さん、支援員さんに支援を頂いて運営

をしました。続きまして、図書館ですが歳入 10 万円です。これは 11 月 17 日に行いま

した、生涯学習大会、図書館開館 30 周年記念事業の講師で来ていただきました。その

方から、10 万円の寄附をいただきました。10 万円につきましては、絵本等を購入して

いただければということでございましたので 10万円の図書購入費で上げております。 

 

教育長 

ご意見、ご質問があればお願いします。よろしいでしょうか。 

 

全委員 



 

 

了承。 

 

 

日程第５ 

議案第３号 議会の議決を経るべき事件の議案について 

（令和７年度大山町一般会計予算 教育委員会所管の予算） 

教育長 

議案第３号 議会の議決を経るべき事件の議案について（令和７年度大山町一般会計

予算 教育委員会所管の予算）について事務局から説明をお願いします。 

 

幼児・学校教育課長 

令和 7年度大山町一般会計予算ということで、令和 7年度の予算は町長選挙がありま

すので、骨格予算ということで、政策的経費が含まれない予算となっております。全体

金額で 110 億 8000 万です。その内、教育委員会の予算が合計で 16 億 5181 万 5000 円。 

全体額の約 15％を占めている予算になります。金額が大きいものを説明します。1番大

きいものですと、学校給食センターの空調工事が約 4800 万の事業になります。大山学

校給食センターの空調設備を 22 台全部取り替えということで、骨格予算ですが夏休み

に工事したいため、今回、当初に計上しております。また、スクールバスの更新が約 1100

万。タブレットの工事事業が約 2400 万です。その他、質問していただければと思いま

す。 

 

教育長 

ご意見、ご質問がありましたらお願いします。 

 

委員 

病児保育事業の利用者が増えて予算が上がっていますが、何か原因があるんでしょう

か。 

 

幼児・学校教育課長 

原因はよく分かりません。ですが、大きく増えているということはありません。令和

5年度も実際利用者が 30 人で、今回の当初予算も 30 人で組んでおりましたが、実績見

込みが 45 名ということです。ただ、1 日あたりで料金がかかりますので、何日利用さ

れるかによって違います。インフルエンザで利用される方は 3～5 日間程度利用されま

すし、形態の人数で 30人が 45 人だったということですが、そこまで変化はないと思っ

ています。 

 



 

 

委員 

分かりました。 

 

委員 

学力調査の予算が下がっていますが何か原因がありますか。 

 

幼児・学校教育課長 

骨格予算ということで、6月に本予算がつくので標準学力調査の分析の手数料を 1回

分しか計上していません。 

 

委員 

分かりました。 

 

委員 

英検の補助金の関係は、なかなか利用者が増えないためでしょうか。 

 

社会教育課長 

本来はもっと大きな額を予定していますが、選挙の関係で今回は、この金額になって

おります。 

 

委員 

分かりました。プールの監視員の関係は。 

 

社会教育課長 

応募がありませんので予算を絞らせていただきました。 

 

委員 

雇用はできるようにする方法ではあるんですね。 

 

社会教育課長 

はい。 

 

委員 

わかりました。 

 

委員 



 

 

庄内体育館の修繕費は修繕料で 5 万ほど増えていますが、何か具体的にありますか。 

 

社会教育課長 

老朽化が進んでいますので、想定としては昨年度よりは増えるであろうということで

修繕というよりは、緊急の対応ができるような予算です。 

 

委員 

図書館の関係で、図書館費について具体的に理由がありますか。 

 

社会教育課長 

基本的には会計年度職員の関係で金額が上がっていますが、本館は今年度あって来年

度ないものがありましたので金額が減っています。 

 

委員 

ありがとうございました。 

 

委員 

ハワイ留学が予算にあげていないのは。 

 

幼児・学校教育課長 

令和 3年以降の新規事業は政策的経費になるので見送りをしています。昨年が最初で

したので、今回の計上はしない状態になります。 

 

委員 

募集もしていませんか。 

 

幼児・学校教育課長 

していません。 

 

委員 

分かりました。 

 

教育長 

その他に、ご意見、ご質問はありますでしょうか。 

 

全委員 



 

 

了承。 

 

 

日程第６ 

議案第４号 令和７年度教育施設等工事計画の策定について 

教育長 

議案の第 4 号 令和 7 年度教育施設等工事計画の策定について事務局より説明をお

願いします。 

 

幼児・学校教育課長 

１件 100 万円以上の工事契約についてということで、まず、大山学校給食センター空

調設備改修工事です。事業概要が空調設備を 22 台更新するというものです。令和 7 年

度の事業費予算はありません。4805 万 9000 円のうち 100 万以上の工事請負費が 4673

万 9000 円です。続きまして、大山学校給食センターマンホールポンプの改修工事でご

ざいます。2台の取り替え工事ということで、100 万以上の工事請負費が 204 万 4000 円

です。 

 

教育長 

ご意見、ご質問がありましたらおねがいします。 

 

全委員 

了承。 

 

 

：：：：：：：：：：：：ここから非公開：：：：：：：：：：：：：：：：： 

 

日程第７ 

議案第５号 令和７年度準用保護児童生徒の認定について 

 

日程第８ 

議案第６号 指定学校の変更について 

 

日程第９ 

議案第７ 区域外就学について 

 

 



 

 

３．その他 

・保育園の卒書式の出席のについて 

・臨時教育委員会について 

・3学期版学力調査について 

 

４．次回の開催日程 

令和 7年３月２４日 午前９時３０分 

 

閉会宣言 

午前１０時３５分 

 


